
file: ../JAHN/MV160318.DOC   Seite: 1 

Mitgliederversammlung des Turnverein Jahn Schweinfurt 
am 18. März 2016 im Vereinsheim,  

Schweinfurt Ernst-Paul-Straße 6  
Beginn: 19.50 Uhr 

 
Tagesordnung: 
 
1.  Begrüßung und Eröffnung 
2.  Totenehrung 
3.  Berichte 

- Bericht  1. Vorsitzender 
- Berichte der Abteilungen 
- Bericht 1. Schatzmeisters 
- Bericht der Kassenrevisoren 

4.  Aussprache zu den Berichten 
5.  Entlastung der Vorstandschaft mit Wahl der Kassenrevisoren 
6.  Ehrung langjähriger Mitglieder 
7.  Beschlussfassung von Anträgen 
8.  Verschiedenes 
 
Zu 1.) Begrüßung und Eröffnung 
 
Der 1. Vorsitzende Rainer Zink begrüßte die anwesenden Mitglieder, besonders die zu 
ehrenden Mitglieder. Die Einladung zur Mitgliederversammlung erfolgte durch 
Veröffentlichung in der Schweinfurter Tagespresse am 26.2.2016, sowie durch 
Aushang und  auf der Home Page des Vereines. Zink stellte fest, dass die 
satzungsgemäße Einberufung rechtzeitig mit Angabe der Tagesordnung erfolgte und 
stellte die Beschlussfähigkeit fest. Eine Änderung der Tagesordnung wurde nicht 
gewünscht.  
 
Versammlungsleiter: Rainer Zink 
Protokollführer: Franz-Josef Schmitt 
Anwesende stimmberechtigte Mitglieder: 58 
 
Zu 2.) Totenehrung 
Zum Gedenken erhoben sich alle anwesenden Mitglieder von ihren Plätzen. 
Verstorben sind im vergangenen Jahr 6 langjährige Mitglieder: Birgit Rieger, Lucia 
Sauerteig, Käthe Müller, Else Raßbach, Adolf Matl und Alice Niemeyer 
 „Sie werden uns in dankbarer, guter Erinnerung bleiben“, so Zink. 
 
Zu 3.) Berichte 
Bericht des Vorstandes 
Wie bei der letzten Jahreshauptversammlung berichtete Rainer Zink über die 
durchgeführten Arbeiten auf dem Vereinsgelände. 
Der Schwerpunkt der Arbeiten war im vergangenen Jahr die Ausdünnung des 
Baumbestandes am Kleinfeldplatz. In einer Tagesaktion unter den bewährten Händen 
von Karl-Heinz Heber mit seiner Seniorentruppe und vielen zusätzlichen fleißigen 
Helfern sowie der Unterstützung des Forstamtchefs Herrn Swoboda mit seinen Leuten 
wurden insgesamt 32 Bäume gefällt, die Äste von den Bäumen entfernt und die 
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Stämme in Meterstücke geschnitten. Danach wurde der Zaun in diesem Teilbereich 
erneuert. Darüber hinaus wurden auch viele zusätzliche Arbeiten auf dem Gelände 
durchgeführt. Neben den jährlich wiederholenden Platzpflegearbeiten durch die Firma 
Wendel wurde zusätzlich der obere Fußballplatz gesandet. Auch wurden noch viele 
weitere Arbeiten ausgeführt, die Rückfront der unteren Garagenreihe wurde komplett 
mit einer Holzabdeckung verkleidet und es wurden wieder viele Hecken, Büsche und 
Bäume geschnitten. Bei diesen Arbeiten kann sich der Verein zum Glück auf seine 
bewährten Helfer stützen. Das ist unsere Seniorentruppe um Karl-Heinz Heber, die 
unser Gelände von April bis Oktober instand halten. Auch im laufenden Jahr wurden 
durch unserer Helfertruppe wieder über 1700 Stunden gearbeitet. An dieser Stelle 
bedankten sich die Mitglieder  mit einem kräftigen Applaus. Aber nicht nur das Arbeiten, 
sondern auch die Kameradschaft wird hier sehr groß geschrieben. Im Winterhalbjahr 
organisierte Karl-Heinz für die Senioren donnerstags Wanderungen. Sportlich treffen 
sich die Oldies beim Hallenfußballtraining mit Rückengymnastik in der Kerschensteiner 
Schule. Im Sommer ist dann immer dienstags Arbeitsdienst angesagt und mittwochs 
sportlich Kopf-Fuß-Spielen auf dem Jahnplatz.  
Es wäre schön und wichtig, wenn sich der Ein oder Andere noch zu dieser Truppe 
gesellen könnte. Setzt Euch einfach mit Karl-Heinz in Verbindung und ihr werdet 
sicherlich mit offenen Händen aufgenommen. Der Arbeitstag unserer Truppe ist immer 
der Dienstag. Nochmals vielen herzlichen Dank an diese Truppe. 
 
Einen herzlichen Dank ging  an unserem Hausmeister Mathias Rieger, der trotz seines 
persönlichen Schicksalsschlages die anstehenden Arbeiten erledigt hat. Die 
Vorstandschaft ist froh, dass sie sich auf den Hausmeister verlassen können.  
 
Besonders bemerkenswert ist die Auszeichnung, die unser 2. Vorsitzender, Michael 
Böhme am 14. September letzten Jahres erhalten hat. Er hat das Ehrenzeichen für 
Verdienste im Ehrenamt erhalten. Dieses Ehrenzeichen des Bayrischen 
Ministerpräsidenten wird ausgehändigt für mindestens 15 Jahre herausragendes 
ehrenamtliches Engagement. Der Bürgermeister der Stadt Schweinfurt Karlheinz 
Kauczok überreichte das Ehrenzeichen an Michael Böhme. 
 
Der Höhepunkt im Vereinsgeschehen war der 100-jährige Geburtstag der 
Faustballabteilung. Dieser Geburtstag wurde gefeiert mit einem Faustballturnier im 
September letzten Jahres und mit einem Ehrenabend mit zahlreichen prominenten 
Gästen im Oktober in der Jahn-Gaststätte. Die Faustballabteilung hat dazu eigens eine 
eigene Festschrift mit den historischen Ereignissen der vergangenen Jahrzehnte 
erstellt. Herzlichen Glückwunsch.  
 
Unterstützt wurde die Fußballabteilung des TV Jahn auch im vergangenen Jahr durch 
unser Vereinsmitglied und Hauptsponsor, Ferdinand Heil, dem Leiter der 
Beratungsstelle Schweinfurt der Lohnsteuerhilfe Bayern e.V. Ferdinand Heil hat sein 
Trikotsponsoring auf alle Mannschaften der Fußballabteilung ausgedehnt, so dass 
neben den aktiven Mannschaften auch alle Jugendmannschaften mit Trikots 
ausgestattet wurden. Als Dankeschön gab es einen kräftigen Applaus.  
Ein besonderes Event wird in diesem Jahr erwartet, wenn am 05. Juni Ferdinand Heil 
mit seiner Firma Lohnsteuerhilfe Bayern e.V. das 50-jährige Firmenjubiläum auf dem 
Jahn- Vereinsgelände feiern wird. Dieser Geburtstag soll mit einigen sportlichen 
Highlights gefeiert werden, u. a. wird die Moderation durch Antenne Bayern stattfinden. 
Bitte diesen Termin vormerken und dann mit Freunden und Bekannten zahlreich 
erscheinen. Näheres wird noch bekannt gegeben.    
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Ein weiteres Dankeschön gilt auch der Stadt Schweinfurt sowie dem Programm 
Integration durch Sport durch den BLSV, die uns auch im letzten Jahr wieder mit 
Zuschüssen unterstützt haben. 

Weiterhin bedankte sich der 1. Vorsitzende bei Robert Scheibe, einem weiteren 
Einzelsponsor. Er spendete einen großzügigen Betrag an unsere Turnjugend, um somit 
den Airtrack für die Turnabteilung mit zu finanzieren.  

Der Höhepunkt unserer Turnabteilung war die Jubiläumsturnschau 120 Jahre TV Jahn, 
die am Jahresende in der vollgefüllten Georg-Wichtermann Halle und unter dem 
Beisein von vielen Ehrengästen ein tolles Erlebnis war. 
 
Um den Berichten der Abteilungen nichts vorweg zu nehmen, wurden nur einige, 
wichtige, sportliche Ereignisse stichpunktartig in alphabetischer Reihenfolge der 
Abteilungen vortragen. Weiteres ist in den Berichten der Abteilungsleiter nachzulesen. 
 
Absoluter Höhepunkt der Faustballer war der 100. Geburtstag der Abteilung. In der 
Fußballabteilung gibt es eine neue Crew. Zum einen ein neues Trainerteam mit Werner 
Landgraf, Günther Hoffmann und Gerd Klaußner und zum anderen auch einen neuen 
Abteilungsleiter, Bartosz Bialy. Rainer Zink bedankte sich herzlich beim ehemaligen 
Abteilungsleiter Fabian Warmuth für die geleistete Arbeit und die gute 
Zusammenarbeit. Eine außergewöhnliche Leistung wurde ebenfalls angesprochen: Der 
Bayerische Fußballverband überreichte den Betreuern der U17 Mannschaft den 
Fairplay-Preis. Grund war eine außergewöhnliche Bilanz: Die Mannschaft  bekam in der 
gesamten Saison weder eine Zeitstrafe ausgesprochen, noch eine Gelbe oder Rote 
Karte gezeigt.   
Weitere Höhepunkte konnte die Leichtathletikabteilung verzeichnen, denn bei den 
durchgeführten Kreiswaldlaufmeisterschaften konnte fünfmal der Titel Kreismeister 
bzw. Kreisbester in der Einzelwertung gewonnen werden. 
Bei unseren Korbballern war die Jugend 15 zu einem zweitägigen Bezirksschülertreffen 
in Hambach.  
Ein Ausrufezeichen setzte die Tennisabteilung. Die Damen 50 belegten in der 
Bezirksklasse 1 den ersten Platz und steigen somit in die Bezirksliga auf. Herzlichen 
Glückwunsch. 
Der Höhepunkt der Turnabteilung war sicherlich die Turnschau, aber auch ein anderes 
Ereignis bleibt unvergessen, die Sport- und Freizeitwoche mit Zeltlager. Die 
Wasserbombenschlacht wird immer in guter Erinnerung bleiben.  
Zu guter Letzt wurden die Volleyballer erwähnt. Hier hat sich die Mannschaft wieder 
gefestigt und kann eine positiv starke Trainingsbeteiligung nachweisen.  
 
Danach gab der 1. Vorsitzende einen kurzen Ausblick auf das Jahr 2016. 
Die Liste der anstehenden Arbeiten zur Unterhaltung unserer Vereinsliegenschaft wird 
immer länger und es wird versucht, die Abarbeitung nach Prioritäten vorzunehmen. So 
soll im Frühjahr damit begonnen werden, die Bestuhlung im Biergarten zu erneuern und 
ggf. den Weg am oberen Fußballplatz zu sanieren. 
Auch in diesem Jahr wird der Verein wieder durch viele integrative Aktivitäten 
wahrgenommen werden. So haben nahezu alle Abteilungen Projekte in der 
Jugendarbeit geplant. Es wird wieder durch die Turnabteilung ein einwöchiges Zeltlager 
auf dem Jahnplatz stattfinden und die Fußballjugend plant für dieses Jahr 
Wochenendfreizeiten. 
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Der traditionelle Flohmarkt am Jahn findet am Sonntag, den 31.Juli statt und die beiden 
Flohmärkte am Bergl, die durch den TV Jahn ausgerichtet werden sind am 24. April 
und am 25. September. 
 
Rainer Zink wünschte zum Abschluss seines Berichtes allen Abteilungen viel Erfolg mit 
der Hoffnung, dass all die gesteckten Ziele in Erfüllung gehen. 
Darüber hinaus wünsche er sich sehr, dass die Mitgliederzahlen zukünftig wieder 
steigen, deshalb wird beim Jahn auch weiterhin in eine gute Jugendarbeit investiert. 
Derzeit hat der Verein immerhin einen Mitgliederstand von 862. 
Rainer Zink ist sich sicher, das die Arbeit beim TV Jahn nicht ausgeht und es wird auch 
zukünftig genügend Aufgaben geben, die gemeinsam zu bewältigen sind. 
 
Berichte der Abteilungen 
Die Jahresberichte der Abteilungen wurden von den Abteilungsleitern oder von 
Vertretern der Abteilungen in folgender Reihenfolge vorgetragen. 
• Bericht der Faustballabteilung, Peter Dobner 
• Bericht der Fußballabteilung, Bartosz Bialy 
• Bericht der Korbballabteilung, Christian Seuffert 
• Bericht der Leichtathletikabteilung, Bruno Müller 
• Bericht der Tennisabteilung, Klaus Berger 
• Bericht der Turnabteilung, Elke Büttel-Wirth 
• Bericht der Volleyballabteilung, Tobias Wermund 
 
Die Inhalte der Berichte gaben eine Zusammenfassung der bisher im „Jahn Aktuell“ 
erschienenen Berichterstattung wieder und sind in den Anlagen zur 
Mitgliederversammlung abgelegt. Eine Einsichtnahme ist im Internet möglich unter:  
http://www.tv-jahn-schweinfurt.de - Der Verein - Mitgliederversammlung 
 
Bericht des Schatzmeisters 
 
Das herausragende Ereignis im Jahr 2015 war die Insolvenz des langjährigen 
Vertragspartners vom TV Jahn, das Brauhaus Schweinfurt. Im Rahmen eines neuen 
Biervertrages mit der Kulmbacher Brauerei konnte erreicht werden, dass das von 
der Kulmbacher Brauerei übernommene Restdarlehen erlassen wurde. Durch 
geringe Investitionen im Jahr 2015, konnten die bestehenden Privatdarlehen in 
Höhe von 15.000 € zurückgezahlt werden. 
Für 2016 ist als Investition die Instandsetzung der Biergartenbestuhlung geplant. 
Ob weitere Investitionen getätigt werden können wird im Laufe des Jahres 2016 
entschieden. Größter Posten bei den Ausgaben war die Besandung der Sportplätze, 
sowie die Heizungsreparatur. 
Die einzelnen Posten der Einnahmen und Ausgaben wurden anschließend 
vorgetragen. Die jeweilige Summe betrug 188.127 €. 
Anschließend wurde der Haushaltsplan von 2016 vorgestellt und von der 
Mitgliederversammlung mit 58 Ja, 0 Nein und 0 Enthaltungen bestätigt. 
Die geplanten Einnahmen bzw. Ausgaben betragen 165.000 € 
 
Bericht der Kassenrevisoren 
 
Am 17. März 2016 fand die Kassenprüfung beim 1. Schatzmeister Dirk Jauchstetter 
durch Dirk Oswald und Klaus Berger nach den Vorgaben der Finanzordnung statt. Es 
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gab keinerlei Beanstandungen, Die Belege waren geordnet und vollständig vorhanden. 
Die Revisoren empfahlen der Versammlung die Entlastung des 1. Schatzmeisters. 
 
Zu 4.) Aussprache zu den Berichten 
 
Hier gab es keine Wortmeldungen. 
 
Zu 5.) Entlastung des Vorstandes und Wahl der Kassenrevisoren 
 
Zur Entlastung des Vorstandes und zur Wahl der Kassenrevisoren wurde ein 
Wahlvorstand gewählt: 
Jürgen Ankenbauer (Vorsitz) 58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Karl-Heinz Heber (Beisitzer) 58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Wilfried Vonhausen  (Beisitzer) 58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
 
Entlastung des Vorstandes 
Entlastung 1. Vorsitzender  Rainer Zink   58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Entlastung 2. Vorsitzender  Michael Böhme  58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Entlastung 1. Schatzmeister Dirk Jauchstetter  58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Entlastung 2. Schatzmeister Manfred Ullmer  58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
 
Wahl der Kassenrevisoren 
Klaus Berger    58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Gerhard Nitsch    58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
Jürgen Ankenbauer (Ersatz)  58 Ja  0 Enth. 0 Nein 
 
Zu 6.) Ehrungen 
 
Die Ehrungen wurden durch Michael Böhme vorgenommen. Geehrt wurden 20 
Mitglieder für langjährige Mitgliedschaft.  
 
25 Jahre Vereinstreue 
Renate Appetz 
Franz Huth 
Monika Huth 
Isabel Kirchner 
Günter Riegel 
Kristina Riegel 
Matthias Stüber 
Christine Sühlfleisch 
Katharina Weidlein 
 
40 Jahre Vereinstreue 
Klaus-Dieter Anding 
Norbert Schöbel 
Rosl Wiesinger 
Ilse Wild 
 

50 Jahre Vereinstreue 
Bernd Elflein 
Roland Glück 
Herbert Rennert 
 
60 Jahre Vereinstreue 
Gerda Raab 
 
70 Jahre Vereinstreue 
Otto Elflein 
Eduard Friedrich 
 
80 Jahre Vereinstreue 
Franz Laus 
 

 

 
Alle Anwesenden erhielten eine kleine Anerkennung mit Urkunde überreicht. 
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Zu 7.) Beschlussfassung von Anträgen 
 
Es lagen keine Anträge von Mitgliedern vor. 
 
Zu 8.) Verschiedenes 
 
Es gab hier keine Wortmeldungen. 
 
Der 1. Vorsitzende bedankte sich bei all denen, die im letzten Jahr ihn tatkräftig 
unterstützt haben. Neben den vielen Helfern im Verein erwähnte er besonders alle 
Abteilungsleitern und Turnratsmitglieder. Seine Vorstandskollegen Michael Böhme, Dirk 
Jauchstetter und Manfred Ullmer erhielten für ihre geleistete Arbeit und die gute 
Zusammenarbeit ein kleines Geschenk. 
Michael Böhme bedankte sich im Auftrag aller Mitglieder beim 1. Vorsitzenden Rainer 
Zink. 
Zum Abschluss wünschte sich Rainer Zink von allen Mitgliedern weiterhin eine gute 
Zusammenarbeit zum Wohle des Vereins TV Jahn und noch ein gemütliches 
Beisammensein. Der 1. Vorsitzende schloss damit die Versammlung um 21.35 Uhr. 
 
Anlagen: 
Bericht 1. Vorsitzender 
Berichte der einzelnen Abteilungen 
Bericht 1. Schatzmeister, mit Kassenständen und Haushaltsplan 2016 
Bericht der Kassenrevisoren 
Anwesenheitsliste 
 
 
 
 
 
 
________________________    ___________________________ 
 Protokollführer      Versammlungsleiter 
      Franz-Josef Schmitt         1. Vorsitzender Rainer Zink 


